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                                      ACTA  REUNION  ORDINARIA  Nº 124/2012. 
                                                 ____________________________________________ 

   

 

 

 

  En Nueva Toltén, a 14 días del mes de mayo del año 2012, se 

reúne el Concejo Municipal de la Comuna de Toltén en la sala de Sesiones 

del Municipio de Toltén bajo la presidencia del Sr. Alcalde de la Comuna don 

Rafael García  Ferlice, con la asistencia de los siguientes Sres. Concejales. 

DON   HERNAN MACHUCA VALLEJOS 

DON   ANER  BELLO ULLOA 

DON   PEDRO ESPARZA SAN MARTIN 

DON   JULIO PINCHUMILLA SILVA 

DOÑA GLORIA PADILLA FERNANDEZ 

DON    DIODORO  MEDINA SUAZO 

 

 1.-                Siendo las 11,05  el Sr.   Alcalde da por iniciada la presente 

reunión de Concejo, consultando a los Sres. Concejales por la aprobación del 

acta de la reunión, la cual es aprobada por unanimidad sin observaciones. 

 

2.-              A continuación Don Luis Gutiérrez C. DAEM de la Comuna de 

Toltén da a  conocer que se  presentara a los Sres. Concejales un Power-

Point, con los resultados  SIMCE  obtenidos por los diferentes Colegios 

Municipalizados de la Comuna desde el año 2006 al 2011; para lo cual se 

encuentran presente en la Sala los Directores de los cuatro Colegios 

Polidocedentes de la Comuna además de la Directora del Liceo Martin 

Kleinkchnet  Palma de la Comuna,  

                          Don Héctor Barra R.  Jefe Técnico del Depto. de Educación, 

presenta los cuadros estadísticas de los  puntajes logrados por cada Colegio 

en particular ( Se adjunta a la presente Acta los Gráficos presentados en esta 

oportunidad); Se inicia la presentación con la Escuela Aguas y Gaviotas que 

incluye los cursos de  Cuarto  y Octavo Básico desde al año 2006 al 2011, que 

incluye Matemática, Lenguaje y Comprensión, una vez entregada la 
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Presentación se le  da la palabra  a Don  Patricio Mardones M. para que 

intervenga con respecto a los logros obtenidos por su Colegio; El Sr. 

Mardones expresa que si bien puede verse que se bajo en Lenguaje respecto 

del año anterior no es menos cierto que el Ministerio Compara del año 2006 

al 2011 para ver el comportamiento del Colegio para los que están en la Ley 

SEP, como también expresa que en la Cartola que entrego el Ministerio los 

puntajes obtenidos por su establecimiento son todos superiores que los 

obtenidos por Escuelas similares a nivel País, agregando que esto indica que 

el trabajo no esta tan mal ya que se está sobre el promedio Nacional, 

agregando que para analizar  el resultado Simce se deben tomar tres 

variables, como son el, Puntaje mismo, los niveles de logros de los cursos 

(donde hay inicial intermedio y avanzado) y la comparación del propio 

establecimiento con Escuelas Similares: Expresa que eso sería un análisis 

Simce realmente Bien hecho, aclara que su Colegio es el  que da con mayor 

cantidad de alumnos esta Prueba. Se aclara por  parte del Sr.  Barra que los 

Octavos rinden esta prueba año por medio. Con respecto a este curso 

expresa que si bien  en este les fue mejor que en cuarto básico, aún  así 

reconoce que normalmente los octavos no  han sido en su colegio los cursos 

con mejor rendimiento Simce,  esto debido a que los alumnos que reciben en 

Séptimo año básico de Colegios rurales están por debajo del nivel que tiene 

los alumnos que se han educado en el establecimiento , pero de igual  forma 

tanto los cuartos como los octavos años básicos están por sobre la media de 

las escuelas de características similares en el País y en la Región. 

     Seguidamente se da a conocer los resultados de a Escuela amanecer de 

Villa los Boldos , donde faltan los resultados del año 2011,  Don Juan  

Anavalon I. Director del Establecimiento entrega los resultados  por cuanto 

los recibió recién el Viernes recién pasado; El Sr. Anavalon expresa que los 

resultados fueron los siguientes : 

Lenguaje                   298 puntos 

Matemáticas            271 puntos 

Comprensión            232 puntos  

 

                       El Sr. Anavalon expresa que de acuerdo al análisis; El promedio 

de los puntajes obtenidos desde que se inicio el plan de mejora en su 

establecimiento  es de:  matemáticas 256  puntos , lenguaje 274 puntos, 
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comprensión   246 puntos. De acuerdo a esto desde el año 2007  al 2011 

tendrían aprobado el Plan de Mejora,  ya que en matemáticas tendrían + 09 

puntos ,en Lenguaje  + 27 puntos  y en comprensión se mantendrían. 

        En cuanto al Octavo del mismo establecimiento, en este curso indica 

que los promedios históricos de ellos desde que se inicio la prueba  simce 

son en Matemáticas  254  puntos, Lenguaje 271    puntos, Ciencia 266    

puntos e Historia  247   puntos, seguidamente hace un análisis del 

crecimiento que han tenido desde que se inicio esta medición, lo que 

arrojaría que en Matemáticas tendrían +41   puntos, Lenguaje +51  puntos, 

Historia  +43  puntos y Ciencias +57  puntos, con lo que habría logrado la 

meta en este plan, hace presente que también esto va de la mano con la 

especialización que han obtenido los Profesores , otro tema que a veces 

frena un poco el logro de mayores puntajes es que los alumnos no tiene al 

habito de la lectura más si en sus casa no disponen de Bibliotecas. 

         A continuación se dan a conocer las estadísticas del Colegio Rayen 

Lafquen de Queule, una vez explicitadas Don Rubén Mitre Pérez, Director del 

establecimiento expresa que se puede apreciar y como observaron los Sres. 

Concejales que desde el año 2006 a la fecha se podrán dar cuenta que su 

Administración recibió una Escuela académicamente y Pedagógicamente  

muy deteriorada, no solamente en el ámbito del rendimiento  Escolar sino 

que también en las relaciones humanas.  Por lo que es fácil ver que si el año 

2010 se obtuvo un mal puntaje este se supero el 2011, además que el 

recuerda haberse comprometido con el Concejo  Municipal de subir al 

menos 30 puntos el Simce lo que se logro con creces, lo que lo tiene muy 

satisfecho es que ponderadamente  se  tiene una mejora en el puntaje del 

establecimiento, como así también informa que se recibió el establecimiento 

con una matrícula 92 alumnos  y hoy se tienen 154 alumnos y no le caben 

dudan que se seguirá avanzando esperando el año 2013 ser una escuela 

autónoma. En cuanto al Octavo Básico expresa que es un curso que se 

recibió en sexto básico y no un curso que vaya del pre-Kinder al Octavo 

Básico, aún cuando igual se nota una mejora espera que esta sea superior, 

para entregar a la enseñanza media un alumno que vaya mejor preparado, 

agregando que cree firmemente que los recursos que se inyectan desde el 

Estado a través de la ley SEP están dando sus resultados, al igual que 

reconoce el apoyo del Gobierno Comunal 
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          A continuación se presentan las Estadísticas Simce de la Escuela el 

sembrador de Pocoyan en sus curso de Cuarto y Octavo Básico; la Directora  

Sra.  Nélida Palma Huerta, indica que el año 2010 recibió el establecimiento 

con su equipo de trabajo,  año que  en su colegio fue bastante complicado e 

incluso dice que hubo gente que estuvo  dispuesta a Boicotear su labor en 

como Directora, por lo que tuvieron que tomar medidas al interior del 

establecimiento para mejorar la convivencia Profesional y Personal, logrando 

con esto obtener una  alta cohesión   del grupo profesional que trabaja en 

este establecimiento, haciendo que esto tenga profesores comprometidos 

con su trabajo y en especial con el sector donde laboran, lo que se está 

reflejado con los resultados que se están obteniendo en estas pruebas de 

medición de conocimientos de los alumnos lo que habla por sí solo de la 

mejora de su Colegio, agregando que aún cuando no se había comprometido 

con subir el Simce, de igual forma sus resultados están por sobre el  

promedio Nacional, indicando que su Escuela hace dos años que tienen 

excelencia académica, por último hace presente que su escuela es la única 

que aún tiene cursos combinados lo que hace que sea más complicados 

obtener buenos resultados. 

    Seguidamente se da a conocer los resultados obtenidos por el Liceo 

Municipal de Toltén, donde se explican los años en que rindieron Simce los 

Segundos Medios, como así también  da a conocer que el año recién pasado  

se rindió la prueba de Ingles. La Srta.  Cecilia Berríos Lillo Directora del 

Complejo educacional expresa que en relación a  los resultados  que 

mostraron los establecimientos Polidocentes del Municipio, de estos mismos 

no ingresan más 20 alumnos  al Liceo, lo que indica que los que obtuvieron 

buenos resultados emigraron a otros Colegios de enseñanza media por lo 

tanto ellos reciben a los alumnos que deciden quedarse por otras razones en 

la Comuna, como así también indica que la cantidad de alumnos del 

Complejo MKP que rinde Simce  es bastante más alta que la de cualquier 

establecimiento en la Comuna, agrega que ellos no tienen  SEP pero que 

están trabajando en un PME de comprensión lectora para mejorar las 

competencias de los alumnos, más si se tiene en cuenta que los alumnos que 

ellos reciben vienen con diferentes niveles de aprendizaje hace que para sus 

docentes en Lenguaje y en Matemáticas sea muy difícil lograr equiparar las 

competencias de estos en los dos  primeros años. En cuanto a la prueba de 
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ingles hace notar cuantos  alumnos lograron un nivel satisfactorio en esta 

materia, haciendo notar que no están lejanos al promedio Nacional pero de 

igual forma están bastante bien ubicados. Interviene la Sra.  María Soledad 

Reuss M. , jefa de la UTP del Complejo MKP reafirmando lo expresado por la 

Srta. Directora agregando las  Técnicas que se están aplicando para poder 

elevar el nivel de satisfacción en estas Pruebas ( Simce e Ingles), como así 

también da a conocer las deficiencias que tienen para lograr sus objetivos.  

                                Don Luis Gutiérrez expresa que el espera que con los 

fondos Fagem a través de una iniciativa presentada se pueda implementar el 

Laboratorio de  Ingles del Liceo, dando a conocer su satisfacción por  los 

resultados obtenidos  en los Establecimientos Municipales en la Prueba 

Simce 2011, como también  espera que  a  futuro se mantenga o se superen 

los resultados obtenidos. 

                        A continuación el Sr. Alcalde ofrece la palabra  a los Sres. 

Concejales. 

                       La Sra. Gloria Padilla consulta si todos los Colegios cuentan con 

Profesor de Ingles especialista y de no ser así como se está superando.  El  Sr.  

Gutiérrez expresa que sin duda sería lo ideal poder contar con un profesor 

de esas características por establecimiento, pero de igual forma se está 

cautelando que en todos al menos se imparta este Idioma, se está 

trabajando para lograr que en todos los establecimientos Municipales se 

logre tener el personal idóneo, indicando que en tres establecimientos hay 

personal especialista. 

                    El Concejal Sr. Medina, expresa que con lo expuesto no queda 

más que felicitar a los Sres. Directores y sus equipos de trabajo ya que los 

logros obtenidos superan lo esperado. 

                   El Concejal Sr. Esparza expresa que se suma a las felicitaciones a 

todos quienes trabajan para lograr el resultado antes informado, pero sin 

duda también es un gran compromiso porque significa que pasado el día de 

saber los resultados al siguientes deben pensar en cómo superar lo obtenido 

este año, ya que se superaron todos los promedios nacionales lo que no es 

menor en una Comuna como la nuestra y ellos como Directores tiene una 

gran responsabilidad frente a esto, porque se debe tener el compromiso no 

solo de ellos o de los alumnos sino que también de los Apoderados. En 

cuanto al compromiso de los alumnos cuesta mucho motivarlos más en 
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octavo año porque como ellos se van del Colegio no les importa el resultado 

obtenido e incluso en enseñanza media pueda darse que los alumnos lleguen 

tomar el acuerdo para que los resultados no sean los mejores. 

                        El Concejal Sr.  Bello  expresa que con respecto a los resultados 

obtenidos a nivel de los cuartos años es más que satisfactorio pero  parece 

que a medida que aumentan en edad disminuyen sus logros, consulta si se 

pierde autoridad ante ellos ¿pregunta si hay un Sicólogo en  la sala que 

entregue su opinión?, De la Escuela el sembrador de Pocoyan  efectivamente 

está presente un profesional de este tipo  en la sala quién manifiesta que  los 

niños empiezan a entrar en la etapa de la adolescencia en que sus 

motivaciones e iniciativas son más complejas y las del estudio bajan y esta 

puede ser una de las explicaciones de muchas otras. 

                   El Concejal Sr. Esparza expresa que este tema es muy complicado,  

ya que por un lado ellos esperan que los alumnos que se forman desde los 

primeros niveles en los colegios obtengan mejores resultados y los colegios 

aun no tienen estos alumnos rindiendo sus pruebas, pero por otro ojala  que 

no sea por una falta de compromiso de los alumnos; La Sra. Nélida Palma 

expresa que por otro lado está el compromiso de los Padres y apoderados ya 

que en cuarto Básico es muy fuerte  en Octavo ya no es el mismo e incluso 

en su escuela son los  alumnos son  quienes determinan en que  colegio 

estudiaran. 

       El Concejal Sr. Machuca  expresa que se quiere sumar a las 

felicitaciones expresadas por los demás Concejales, a los Cuerpos Directivos  

como a la Dirección Comunal de Educación, entender también que esta es 

una actividad complicada en que los resultados se ven el mediano y  largo 

plazo, indicando su compromiso para que los establecimientos 

Educacionales puedan también contar con la infraestructura adecuada para 

desarrollar sus actividades con facilidad, donde puedan tener a los alumnos 

desde sus inicios hasta el Octavo año Básico. En cuanto a las explicaciones 

entregadas por La Srta. Directora del Liceo el comparte  plenamente con ella 

por cuanto en la Licenciatura del Complejo MKP. Se pueden observar que de 

las Escuelas Municipales Polidocentes de esta Comuna,  tienen uno ó dos 

alumnos; entonces el esfuerzo que hacen es para felicitar a ella y todo su 

grupo de Profesores. 
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       Don Patricio  Mardones, expresa que está orgulloso de trabajar en esta 

Comuna ya que toda su carrera Profesional la  ha hecho en esta Comuna y 

puede decir con toda responsabilidad que esta Comuna está muy por sobre 

otras  de la región  incluso más grandes , esto lo avala con las reuniones en 

que la ha tocado participar a nivel regional donde se puede dar cuenta de 

esta realidad, ya que ellos se han preocupados desde hace muchos de este 

tema, parte importante es el apoyo del Departamento de Educación y del 

Municipio  para  lograr  esto. A continuación     da a conocer a las metas que 

se comprometen con la Ley SEP y que significa el tema de la Educación en 

cuanto a la articulación que debe existir entre ellos para llevar adelante esta 

tarea, agregando que el trabajo que se está haciendo en los establecimiento 

es un trabajo serio que ha permitido lograr muchas más  metas que el 

resultado Simce, como se puede verse en el logro de la excelencia Docente 

(SNED) de los establecimientos  por varios años   todos los obtuvieron, 

finaliza indicando que para analizar los resultados del rendimiento escolar de 

los establecimientos deben ir mucho más allá del Simce. 

                El Concejal Sr. Bello, consulta si existen bonos para quienes superar 

ciertas metas, Don Patricio Mardones expresa que cuando se cumplen 

ciertas metas se puede hacer a través de la  Ley SEP, lo que se hace una vez 

cumplida la meta, pero también no debe creerse  que es una inmensa 

recompensa a veces son pequeñas cosas que en algunos casos puede llegar a 

un incentivo económico.  

                El  Concejal Sr. Esparza expresa que es fundamental el apoyo de  los 

apoderados,  pero lamentablemente en la comuna  el nivel cultural y 

socioeconómico de al menos el 70% de los apoderados es baja, tanto es así 

que los resultados Simce no influyen para el aumento de las matriculas en 

los establecimientos que logran buenos resultados sino que ellos se 

preocupan del beneficio que obtienen por ingresar esta y no por el logro 

académico. 

            El   Sr. Alcalde expresa que él no se preocuparía por lo alto de los 

puntajes por cuanto del año 2006 a la fecha siempre se han ido cumpliendo 

metas y se es poco optimista el pensar que esta vez no se va a superar lo 

hecho el año anterior, lo cierto y razonable es que siempre hay 

establecimiento que se han destacado a  nivel Nacional y esto es por el 

Liderazgo que se tienen de sus directores ,del trabajo en equipo de sus 
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docentes y fundamentalmente por la disciplina al interior de los 

establecimientos, estas tres condiciones son las que hacen lograr buenos 

resultados y no se puede dejar de reconocer del esfuerzo sobrehumano de 

muchos de los Directores que se tienen en las Unidades Educativas para 

lograr esto, y no se puede dejar de reconocer que la SEP a permitido mejorar 

los rendimientos académicos si bien el Liceo MKP no tiene este incentivo, se 

están implementando un reforzamiento a los alumnos para lograr obtener 

un buen resultado Simce el  presente año y en el resto de las Unidades 

Educativas es mantener lo que se hecho y superarse cada día, ya que los 

resultados en educación son lentos.; También felicita a los Directores de los 

Colegios Polidocentes por los resultados obtenidos y en cuanto a los 

expuesto por el Concejal Esparza respecto de la posición de los Padres y 

apoderados en su poco compromiso cree que es una falla de quienes 

administran el sistema que no han sido capaces de interesar a esto a través 

de campaña de marketing; lo importante es  lograr interesar a esto para que 

controlen a sus hijos en que si están cumpliendo con sus obligaciones y que 

ellos se acerquen a los colegios para saber cómo está la situación de su hijo 

en el ámbito Educacional. 

 

  3.-            Don Juan Torres, Jefe Finanzas del Depto., de Educación presenta 

a los Sres. Concejales una modificación presupuestaria por un monto total de 

$ 33.441.000 por mayores ingresos, de la cual entrega copia a los Sres. 

Concejales y da a conocer en forma detallada en que Item se distribuirán 

estos ingresos. Recibidas las explicaciones los Sres. Concejales estos 

aprueban por unanimidad  que se efectúe esta modificación en el 

Presupuesto del Depto. de Educación. 

                     

4.-                 A continuación se da lectura a un informe  de la Dirección de 

obras por la que responde a presentación que hizo la Comunidad “Lorenzo 

Manquilaf” a través de su Presidente Don Lorenzo Manquelaf donde se le 

explica que  corresponde a una Servidumbre de Paso y un Camino Público, 

por presentación de ellos efectuada respecto de situación dada en la Escuela 

Municipal de Pocoyan. El Sr: Alcalde expresa que esto se dio porque al 

instalar el cerco de la Escuela le habría afectado el ancho del camino según 

expresan en su carta, agregando que aparte de arreglar el camino se puede 
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ver en el plano que el sector pertenece a la comunidad Cural  y no a la 

Manquilaf, El Concejal Machuca consulta si la Dirigencia de la Comunidad 

Manquilaf está en conocimiento de estos planos, se le responde por parte 

del Sr. Alcalde que esto es así ya que a la respuesta se le adjunto el plano 

respectivo. 

 

5.-      Posteriormente se da lectura al Ord. Nº  07 del 16 Marzo del 2011, 

donde exponen que ellos tienen un aporte $ 500.000 de una ONG de Suecia 

para la  construcción de un patio techado de 11 x 6 Mts., faltando, para 

completar esto la mano de obra que se solicita al depto. de Educación y $ 

416.900 de acuerdo al Presupuesto detallado de la Obra efectuada por el 

Arquitecto Sr. Muñoz; Consultados los Sres.  Concejales están por 

unanimidad de acuerdo en la entrega de estos fondos para completar los 

fondos y poder  construir este patio cubierto. 

 

6.-         Se da lectura a solicitud de Subvención  efectuada por el Pbro. Omar 

Moreno Ancamil, para la adquisición de un equipo de Amplificación para la 

parroquia San Antonio de Nueva Toltén. Expresa el Sr. Alcalde que desde 

hace varios años se estado tratando de solucionar este problema a la 

Parroquia y esta sería la oportunidad además que hace años no se le entrega 

subvención, hecha una cotización esta tiene un valor aproximado de  $ 

1.490.000. 

               El Concejal Sr. Machuca expresa que si a determinado la inversión 

para la iglesia entiende de que todos los sectores e Instituciones deberán 

tener el apoyo que significa el Municipio para ellos y desde este punto de 

vista aprueba la Subvención para la Iglesia porque cree que existirán otras 

Subvenciones que también se deberán apoyar, por lo que voto es favorable. 

                 El Concejal Sr. Bello también vota favorable siempre que no exista 

discriminación para otras Instituciones. 

                El Concejal Sr. Esparza al igual apoya la entrega de esta Subvención  

pero de igual forma solicita que  también se apoyen a otras Instituciones. 

                     El Concejal Sr. Pinchumilla, también apoya la entrega de esta 

subvención por considerarla necesaria y que desde hace tiempo no se 

recibían peticiones de esta Iglesia. 
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                       La concejala  Sra. Gloria Padilla igual apoya la entrega de esta 

Subvención, manifestando que está al tanto del problema e incluso  se 

puede apreciar cuando se hacen transmisiones radiales desde el Templo. 

        El Concejal Sr. Medina igual apoya la entrega de esta Subvención,  por el 

trabajo que se hace desde allí con la Comunidad. 

 

7.-   VARIOS 

 

      El Sr. Alcalde solicita a los Sres. Concejales su apoyo con los Consejeros 

Regionales, para lograr que se aprueben los proyectos seleccionados en los 

Proyectos de Cultura y deporte año 2012, para su financiamiento por parte 

de ellos, dando a conocer que de cuatro, tres fueron seleccionados de los 

presentados por el Municipio. 

 

a)     El Concejal Sr. Machuca  solicita que de una buena vez se tomen las 

medidas para reparar el Camino desde el Cruce Piren a Queule y  no se crea 

que solo se repare cuando hay visitas o algún evento especial. Agrega que él  

desde hace mas de 15 días que lo está solicitando  esto y Vialidad no toma 

las medidas necesarias para su reparación 

    

        Otro tema   en el cual Vialidad tampoco ha dado cumplimiento es la 

reparación del Puente Puchilco, este volvió a bajar respecto de la carretera,  

y no quiere que exista un accidente carretero  para que se llegue  a reparar. 

Alcalde expresa que esto está en conocimiento de Vialidad, por 

comunicación que se hizo desde el propio Municipio. 

 

       Una calle de Portal Queule que está en la parte posterior del Estadio esta 

poco menos que intransitable con unos tremendos hoyos y con unas pocas 

camionadas de ripio se puede hacer una reparación al menos de parche más 

ahora que se acerca la temporada de lluvias. El Sr. Alcalde expresa que se 

está elaborando un Proyecto para hacer una limpieza de canales en Portal  

Queule donde se va a contratar gente y se va a continuar con el arreglo de 

las calles, terminando con los reparación y construcciones de caminos que se 

están haciendo en el sector de Rinconada de  Pocoyan por el Proyecto esta 

semana y luego se va a Portal Queule. 



   11  

 

          Otro tema de Portal Queule es que en ese sector hacia el BY-Pass 

existen 06 familias que no tienen conexión a la Energía Eléctrica, El Sr. 

Alcalde le solicita se le envíe el  listado para incorporarlos a los trabajos que 

se están llevando a efecto actualmente. 

 

        Presenta también un tema de Subvenciones,  donde en esta reunión se 

entregaron algunas subvenciones, sin embargo el tiene documentos donde 

la Junta de Vecinos de Portal Queule a solicito una Subvención en el mes de 

Enero del presente año para el cierre perimetral de la Sede Comunitaria y no 

se le ha dado respuesta a la fecha;  También hay una solicitud del Club de 

Huasos del sector para implementación de su grupo Folclórico y tampoco se 

ha visto en el Concejo y tampoco se ha dado respuesta a ello. El Sr. Alcalde 

solicita copia para estudiar el tema; Agrega el Sr. Machuca que otro tema 

con el club de Huasos es el aporte que se le había hecho con el apoyo de 

Profesores para clases de cueca y quieren volver a tenerlo este año para 

trabajar con niños; El Sr. Alcalde expresa que se está en conversación con los 

Profesores. 

            El Concejal Sr. Machuca consulta en que se va a quedar con el tema de 

la subvención para el cierre de la Sede en Portal  Queule; se acuerda dejar en 

tabla para la próxima semana, ya que el Concejal Machuca hará llegarlos 

documentos pertinentes al Sr.  Alcalde. 

           Recuerda el Concejal Sr. Machuca que otro compromiso asumido por  

el Sr. Alcalde en Julio del año pasado es tema de Alcantarillas para Portal 

Queule y la limpieza de canales; Expresa el Sr. Alcalde que en el tema de 

canales espera empezar la próxima semana y en cuanto a las Alcantarillas, 

está presentando un proyecto integral para comprar alcantarillas para Portal 

Queule,  Queule, La Barra y otros sectores de la Comuna por un monto total 

de M$ 49.999, para solucionar por un buen tiempo este déficit, el que 

incluiría maquinaria y mano de Obra, tema que se tiene conversado con la 

Subsecretaría y esta a la espera del envío del Proyecto respectivo.  

            El Concejal Sr. Machuca también presenta la construcción de Garitas 

para Portal Queule, expresa el Sr. Alcalde que se está haciendo un Proyecto 

que se presentara al Ministerio de transporte quienes sacaron un Programa 

para construcción de garitas, al que se postulara a fin de dar solución a 

Queule, Portal Queule y Villa los Boldos. 
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        Por último indica el Concejal Sr. Machuca que los vecinos de la calle 

Reina Guillermina de Nueva Toltén lo han invitado a ver que lo que ocurre 

con la vereda cuando llueva la que queda llena de agua ya que cuando se 

hicieron las calles están quedaron mas bajas lo que permite la acumulación 

de aguas lluvias. El Sr. Alcalde expresa que esto se espera solucionar cuando 

se realice un mejoramiento integral de veredas en las Localidades de la 

Comuna, para lo cual se está haciendo un Proyecto. 

 

b)   El Concejal Sr. Bello manifiesta que en ciertos sectores  de Nueva Toltén 

se están haciendo acumulación de Basura como ocurre en la Avda. O’Higgins 

al igual que en otros sectores, como también en la plaza se esta sacando los 

pastelones y cada vez está quedando mas  como potrero, El Sr. Alcalde 

expresa que espera que el proyecto se aprueba a la brevedad, de no ser así 

el Concejal solicita se pueda hacer algo en esta plaza para hermosearla y 

comodidad de los Vecinos. Como así también poder arreglar  la pileta que se 

hizo y nunca ha funcionado en calle O”higgins. 

      También recuerda el Concejal Sr. Bello, la comida para las personas de la 

Udel  que trabajaron en las actividades de verano. El Sr. Alcalde expresa que 

se programara la fecha y se avisara a los Sres. Concejales. 

 

c)             El Concejal Sr. Esparza expresa que sería necesario invitar a Don 

Patricio Olivares, Presidente del Sindicato de Pescadores de Queule para 

tener una opinión mas informada de la Nueva  Ley de Pesca, además de 

tener otra opinión al respecto. Se acuerda  invitar al Sr. Olivares a la Próxima 

reunión de Concejo. 

                              Otra consulta que realiza el Concejal Sr. Esparza es respecto 

de las casas tuteladas, donde ocurrió un robo y quiere saber quién es el 

responsable de estas por el momento; El Sr. Alcalde expresa que la Empresa 

entrego al Serviu y este no ha hecho entrega al Senama, por lo cual  en estos 

momentos no hay  personal cuidando este recinto; El Sr. Alcalde da a 

conocer la cantidad de personas que vivirán en estas Viviendas y las 

condiciones que deben reunir. 

 

      El Concejal Sr. Esparza, expresa que se debe disponer que quién tenga 

responsabilidad sobre la Empresa que está haciendo el roce en los caminos 



   13  

 

de la Comuna, estos dejaron botadas las ramas lo que lo hace que este 

mucho más peligroso que antes e incluso en algunos sectores lleva más de 

un mes sin recoger estos escombros, por lo que solicita que se tomen 

medidas urgentes sobre este tema. 

 

     Otro tema que plantea se refiere al cambio de techumbre del Cuartel 

General de Bomberos, donde dice no existe ninguna otra posibilidad que a 

través de un Proyecto FRIL, El Sr. Alcalde le pide que lo converse con Don 

Gonzalo Espinoza  para la presentación del Proyecto respectivo. 

 

d)      El Concejal Sr. Pinchumilla solicita la corta de ramas de Sauce que 

atraviesan un Camino en el Sector de Frutillar  y que no permiten el paso de 

vehículos mayores y de la locomoción por el sector. 

          También recuerda que la Sra. Maria Jiménez de Pocoyan, solcito una 

camionada de ripio para un camino de su sector el que quedo de 

entregárselo y a la fecha aún no se realiza; El Sr. Alcalde expresa que esto se 

hará ahora que se está trabajando en Pocoyan. 

      Hace presente que en sector de Boroa Norte vecinos de la Rinconada 

están solicitando la reparación de un camino; Expresa el Sr. Alcalde que esto 

ya se converso con los caminos y se está viendo cuando se llevara a efecto 

este trabajo. 

 

e)                                                La Concejal Sra. Gloria Padilla, da a conocer que 

una mama de los niños que están trabajando en la Orquesta de cuerdas le 

manifestó que como han entrado niños con pocos conocimientos los que 

están más avanzados no pueden continuar avanzando ya que se deben 

nivelar primero, si esto se podría hacer en clases diferenciadas por ejemplo. 

El Sr. Alcalde manifiesta  que es muy a priori dar una opinión pero le parece 

que lo justo es nivelar, aún cuando se debería conversar con los profesores, 

el Sr. Alcalde solicita  la opinión de Don Rubén Mitre P. quién fue Director de 

una Escuela de Música, opinando el S. mitre que el desarrollo de la Música es 

algo personal y cuando se llega a un cierto nivel, estos necesitan que los 

Profesores les entreguen Partituras  más avanzadas para que ellos 

practiquen en sus hogares y el profesor los guie en las clases, pero por otro 

lado se debe tener en cuenta la opinión de los Profesores ya que ellos como 
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profesionales del tema puede que crean que los niños que tienen más 

tiempo en la orquesta aún les falte para seguir avanzando, acota el Sr. 

Alcalde que para practicar en sus hogares es que los niños están autorizados 

para llevarse los instrumentos a sus casas. Se acuerda hacer una reunión 

entre  los profesores y los Padres de los niños de la Escuela de Música . 

                Otro tema que plantea la Sra. Gloria es que los vecinos de la 

población Holanda están reclamando por la entrega de la Sede que se 

Construyo en el sector, ya que según ella les han planteado que aún siguen 

haciendo sus reuniones en la calle por no tener donde hacerlo, se le informa 

por parte del Sr. Alcalde que la Empresa hizo entrega de la Obra por lo que  

pronto se podrá entregar la Sede a los Vecinos. 

            Plantea la Concejal Sra. Gloria que es urgente el tema de la reparación 

de las luminarias en la Comuna por cuanto existe una buena parte fuera de 

Servicio, se la hace ver por parte del Sr. Alcalde que se hizo un catastro y 

ahora se está llamando a licitación ya que por los montos involucrados tiene 

su tiempo en el sistema  de compra Públicas. 

       Seguidamente hace ver lo peligrosos que resultan unos hoyos que están 

en la carretera en el sector de Puralaco, tema que dice le planteó al director 

de Vialidad y si bien de repararon los que estaban a la salida de Nueva Toltén 

no ocurre lo mismo con estos otros y es fácil que ocurra un accidente si es 

que ya no ocurrió. 

        Recuerda que se tenía un compromiso de elaborar un Proyecto para la 

compra de un  furgón  para el traslado de alumnos en la Escuela de 

Amanecer de Villa los Boldos. Responde el Sr. Alcalde que analizado el tema 

este no es rentable ni social ni económicamente, porque hoy con platas de la 

SEP se pueda pagar locomoción y con esto se evitan todos los gastos que 

involucra un Vehículo y recuerda que los más problemático es tener un 

chofer que tenga la Licencia que corresponda, por lo que es más fácil 

contratar que tener un furgón y con el aumento de la SEP se puede hacer e 

incluso agrega que a la Escuela  de Villa los Boldos se está postulando al 

Subsidio de Transporte del Ministerio de Educación. 

      La Sra. Gloria expresa que en las Radio Locales se escucha por semanas 

las mismas noticias, consultando si no hay nuevas noticias o simplemente no 

se recopilan como es debido; Don Álvaro Figueroa Periodista del Municipio le 

hace ver que no siempre hay nuevas noticias en el ámbito Municipal si 
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pueden ocurrir en la Comuna, como así también  se debe tener en claro que 

hay noticias permanentes como postulación a becas, reuniones u otras que 

deben ser difundidas diadamente: La Sra.  Gloria dice comprender esto pero 

de igual forma cree que debe renovarse el repertorio más seguido. 

 

F)                   El Concejal Sr. Medina expresa que cuando vino de Director de 

Obras hidráulicas él le planteo  de la limpieza del río Boldo en Villa los 

Boldos, acota el Sr. Alcalde que él Director le comunico que no disponían de 

recursos para este trabajo a lo que el Concejal expresa que el Director habría 

comprometidos recursos para el segundo semestre de este año para realizar 

dicha limpieza; Se informa parte del Sr. Alcalde que este Director concurrirá 

a una reunión a Villa los Boldos el día 22 de mayo  donde se podrá plantear 

este tema y recordarle su compromiso. El Concejal Sr. Medina indica que 

sería interesante ahora hacer un catastro para saber en que lugar se 

intervendrá, lo que se podría hacer con el apoyo de la Dirección de obras, 

también se debe considerar  el acopio de material que se hizo en algunos 

sitios cuando se pavimentaron las calles. El Sr. Alcalde expresa que se tomará 

contacto con la Onemi para saber si ellos pueden aportar recurso para este 

trabajo. 

 

                   Otro tema que plantea el Concejal Medina es que el lleva largo 

tiempo pidiendo al conectividad del sector Treque los Pinos desde Nigue, 

recuerda que cuando se reunieron con el Director de Vialidad este 

comprometió a disponer de personal que hiciera el trazado lo que a la fecha 

aun no se ha concretado, por lo que cree más factible que con la DOM se 

levante un plano para presentarlo a Vialidad, el Sr. Alcalde expresa que 

tomará contacto con el Director de Vialidad para consultar si enviaran 

personal de lo contrario se hará directamente desde el Municipio el trazado 

del mismo. 

 

                El Sr. Alcalde informa a los Sres. Concejales que los Desfile en Honor 

a las Glorias Navales se hará el día 18 de Mayo en Nueva Toltén y Queule.  

Invitándolos  a participar en estos . 

 

   Próxima reunión de Concejo martes 22 de Mayo 2012. 



   16  

 

  Se levanta la sesión siendo las 13:20Hrs. 

 

 

 

HERNAN  MACHUCA VALLEJOS                     ANER  BELLO ULLOA 

      C O N C E J A L                                                  C O N C E J A L 

 

 

PEDRO ESPARZA SAN MARTIN                      JULIO PINCHUMILLA SILVA 

       C O N C E J A L                                                   C O N C E J A L 

 

 

GLORIA PADILLA FERNANDEZ                        DIODORO MEDINA SUAZO 

      C O N C E J A L                                                     C O N C E J A L 

 

 

 

RIGOBERTO NEGRON SANTANDER                       RAFAEL GARCIA FERLICE 

   SECRETARIO MUNICIPAL                                            A L C A L D E 

               

 


